

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

Oficinas: Mora, 3-Tels.: Redacción 1973 — Admón. 2853 — Martes, 18 Diciembre 1945 — Año XXXVI-Núm. 10.457 — Precio del ej. 40 cts. Suscrip. mensual 8 pts

El Caudillo ha llegado a Extremadura

Recorrerá en los próximos días diversos pueblos de estas zonas para estudiar y resolver los problemas del campo extremeño

Le acompañan los Ministros de Agricultura, Obras Públicas y Trabajo

Madrid. — A las once de la mañana de ayer salió para el Pardo S. E. el Jefe del Estado en dirección a Badajoz.

Acompañaban a S. E. en el viaje los Ministros de Agricultura, Obras Públicas y Trabajo; el Capitán General de la Primera Región Militar; los jefes de sus Casas Militar y Civil; los Directores Generales de Co-

lonización y Obras Hidráulicas; técnicos del Ministerio de Agricultura y ayudantes de S. E.

El Caudillo se detuvo para almorzar en Oropesa, continuando después el viaje.

A su paso por Trujillo fué saludado por los Gobernadores civil y militar y autoridades provinciales de Cáceres, siendo objeto de demostraciones de entusiasmo por parte del vecindario.

En Mérida esperaban a S. E. los Gobernadores civil y militar, el Alcalde de Mérida, la Hermandad de Agricultores y el Delegado Nacional de Sindicatos.

El Caudillo fué recibido con gran entusiasmo por el vecindario, dirigiéndose al Parador del Turismo, donde fué objeto de nuevas demostraciones de afecto.

El Caudillo recorrerá en los próximos días diversos pueblos de estas zonas para estudiar y resolver los problemas del campo extremeño.

y en la plaza, comenzó a vitorear con inenarrable entusiasmo al Caudillo tan pronto como el Generalísimo fué avistado.

El entusiasmo de la multitud fué desbordante e hizo casi imposible que el Caudillo diera un paso.

El Jefe del Estado revistió seguidamente a una compañía del Regimiento de Artillería que rindió honores a S. E., la cual desfilaron con estandarte y música.

A continuación, el Jefe del Estado recibió a las autoridades civiles, militares y eclesiásticas de la localidad y de la provincia.

EL PASO POR TRUJILLO

Trujillo. — Procedente de Madrid y de paso para Mérida y Badajoz llegó a las seis menos cuarto de la tarde S. E. el Jefe del Estado y su séquito.

Fuó recibido por los Gobernadores Civil y Militar, el Presidente de la Diputación, el Jefe de la Guardia Civil y autoridades locales.

S. E. departió unos instantes con las autoridades y representaciones populares y siguió su viaje hacia Mérida y Badajoz inmediatamente.

HACIA BADAJOZ

Mérida. — Hoy continuará el Caudillo su viaje a Badajoz, acompañado de las mismas personalidades y jerarquías que con él han venido a esta ciudad.

CIFRA

“The Tablet” de Nueva York denuncia las maniobras internacionales de los izquierdistas contra el régimen español

Es lástima--dice, además, en unas declaraciones--que no vayan a España más norteamericanos para comprobar las falsedades de la propaganda comunista

Nueva York. — El semanario “The Tablet” publica un artículo editorial titulado “Otra España roja”, en el que denuncia las maniobras internacionales de los izquierdistas contra el régimen español y de las que forma parte la actividad del diputado John M. Coffe, que busca un millón de firmas de electores para apoyar su proposición pidiendo al Congreso la ruptura de relaciones con España.

“The Tablet” traza la semblanza política de Coffe, quien durante la guerra civil de España residio en la zona roja. El semanario católico reconoce que la acción parlamentaria de Coffe, pese a su personalidad sectaria, constituye un peligro y califica de desgracia el que no exista, frente a la campaña roja, otra que demostre la misma fuerza popular im-pida que la proposición comunista llegue a discutirse y quizás aprobarse por el Parlamento cristiano de los Estados Unidos.

LO QUE DICEN DOS SACERDOTES NORTeamERICANOS

Nueva York. — El semanario “The Tablet” publica una conversación sostenida con dos sacerdotes recientemente llegados de España, los cuales expresaron su asombro ante las mentiras que acerca de este país y de su Gobierno circulan y son aceptadas en los Estados Unidos.

Esos sacerdotes comentando los folletos de propaganda lanzados por los comunistas norteamericanos y el diputado Coffe, en los que se dice que el pueblo español odia a Franco, dijeron que lo contrario de eso es la verdad, y que los mismos traidores temen el retorno del régimen republicano que de 1931 a 1936 arruinó a la nación y no sólo asesinó a miles de religiosos, sino también a 400 mil seglares, además de incendiar y saquear las iglesias, conventos y seminarios.

Glosaron la obra de reconstrucción del régimen de Franco, que no sólo ha reedificado los pueblos devastados por la guerra civil, sino que entregó en propiedad a los trabajadores 87.000 viviendas.

El régimen de Franco, añaden.

(Continúa al final de la primera columna de la siguiente página)

EDITORIAL

Por la ciencia española

Estos días está celebrando el Consejo Superior de Investigaciones Científicas la sexta reunión plenaria, cuyo objetivo es fácil suponer: examinar la aportación que a la ciencia española se verifica a través de los múltiples Patronatos e Institutos que forman aquel Consejo y agrupan todas las ramas del saber humano.

Fuó verdaderamente feliz la idea que tuvo el Caudillo al crear ese organismo superior por medio del cual se ha logrado una coordinación de todas las manifestaciones de la ciencia española y se ha vuelto a volver a nuestros científicos como en los mejores días de nuestra historia. Resultaba que los esfuerzos andaban a veces desperdigados y algunos organismos de cultura de carácter provincial o local no podían desarrollar su labor con el aprovechamiento que era de desear. Pues bien; el Consejo Superior de Investigaciones Científicas ha coordinado todas las gamas del saber, sin concentrarlas por otro lado en sí, antes bien les ha prestado, merced a una amplia autonomía y a una sabia organización de patronazgo, mayores facilidades de desenvolvimiento.

No se puede hablar de centralismo al referirse a la labor realizada por el Consejo, antes al contrario. Los diversos Institutos y Patronatos, puesto cada uno bajo la advocación de eminentes figuras que fueron en su día gloria de la ciencia hispana, trabajan en sus peculiares ramas y precisamente lo que reciben del Consejo son eficaces ayudas y estímulos para seguir sus tareas; y luego, en llegando periódicamente las reuniones plenarias, se hace balance de la cosecha científica aquí y allá lograda y se da unidad vital y patriótica a la prometedora ciencia española.

Los frutos recabados desde que se creó el Consejo son bien notorios. La cantidad de revistas especializadas y prestigiosas y de excelentes obras y libros editados bajo el patronato del Consejo, es verdaderamente notable, de tal manera que puede afirmarse que gracias a esta magna organización vertebrada por medio de aquél benemérito y alto organismo, el saber hispano ha cobrado no poco de sus antiguas glorias.

De todo lo cual bien podemos felicitarnos, porque así

INDESCRIBIBLE EN TIUSIASMO EN MERIDA

Mérida. — A las 7:15 de la tarde de ayer llegó a esta ciudad el Generalísimo Franco.

En el Parador del Turismo fué recibido por los Gobernadores civil y militar de la provincia, Presidente de la Diputación, Ingeniero jefe de Obras Públicas y jefes y oficiales del 12 Regimiento de Artillería, de guarnición en la plaza.

El público, que se había congregado a todo lo largo de la carretera de entrada a Mérida

Los Ministros de A. Exteriores de las tres potencias celebraron ayer la segunda sesión

Acerca de lo tratado en la primera se guarda el más absoluto silencio

COMUNICADO OFICIAL DE LA INAUGURACION

Londres. — En Moscú se ha facilitado un comunicado que dice que la Conferencia de Ministros de Asuntos Exteriores de Gran Bretaña, Unión Soviética y EE. UU. fué inaugurada hoy en Moscú.

La Unión Soviética estuvo representada por una delegación presidida por el Comisario del pueblo para Asuntos Exteriores Vachislav Molotov; los EE. UU. por la delegación dirigida

por el Secretario de Estado, Byrnes, y la Gran Bretaña por la delegación dirigida por Ernest Bevin, Secretario británico para el Exterior.

IMPENETRABLE SILENCIO ACERCA DE LO TRATADO

Londres. — Una vez terminada la primera reunión conjunta, los ministros de Asuntos Exteriores de Inglaterra y EE. UU. se retiraron a sus respectivas embajadas en la capital soviética, donde continuaron trabajando en la lectura de estudios e informes procedentes de Washington.

A Londres comunica de Moscú a United Press que acerca de lo tratado en la primera conversación se guarda el más absoluto silencio.

Molotov, Byrnes y Bevin posaron separadamente para los fotógrafos y en algunas ocasiones lo hicieron juntos.

Las entrevistas se han desarrollado en una atmósfera de extrema cordialidad.

LA SEGUNDA SESION

Londres. — A las 4 de la tarde se inició en Moscú la segunda sesión de la Conferencia de Ministros de Asuntos Exteriores de las tres grandes potencias.

En la mañana de ayer celebraron entrevistas los Ministros de los EE. UU. y Gran Bretaña y este último se entrevistó luego con el Embajador británico en Irán.

EFE

EL TRABAJO

es el arma más fecunda para la prosperidad de los pueblos. A que este se realice con plenitud de esfuerzo y sus altos económicos tienen la legislación del Subsidio Familiar español.

CIFRA

NOTICIARIO LOCAL - DE SOCIEDAD.

Gobierno Civil VISITAS

En la mañana de ayer el Excmo. Sr. Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento recibió la visita del ex ministro y actual Consejero Nacional don Pedro González Bueno, ingeniero de la RENFE, acompañado del ingeniero Jefe de Obras Públicas de la Provincia don Miguel Forteza.

Igualmente fué cumplimentado el Sr. Pardo, en la mañana de ayer por el Abogado del Estado D. Fausto Morell.

Por la tarde, recibió, entre otras las siguientes visitas: don Pedro Grima't Soler, doña Josefa Echaniz, don Federico La villa, el redactor de "Arriba" don Aurelio García Lorente, una Comisión de "Gas y Electricidad", doña Piedad Bóned García, don Miguel Alomar, empresario de la Sala Astriao, la Superiora de las Hermanitas de los Pobres, don Ramón Arnó Tera y a Srta. Pepita Lesenne.

De la Alcaldía

ANUNCIO DE COERANZA

Queda abierta la cobranza en su período voluntario del Arbitrio: Inspección Motores, Anual del ejercicio corriente, la cual tendrá lugar en las oficinas municipales de recaudación, los días que transcurran desde el día 17 de diciembre 1945 al 25 de enero 1946, ambos inclusive, arviertiendo que los contribuyentes que dejaren transcurrir el citado plazo sin satisfacer sus recibos, incurrirán en apremio sin más bonificación ni requerimiento con el recargo del 20 por 100 por único grado, quedando este reducido al 10 por 100 si los satisfacen desde el día 4 de enero al 14 del mismo mes.

Lo que se anuncia para general conocimiento de los interesados.

Palma, 17 de diciembre de 1945. — El Alcalde.

Visitó al Ilmo. Sr. Alcalde, don Juan Coll, el Excmo. Sr. General don Joaquín Gual de Torrella, acompañado de su ayudante el Comandante de Infantería Sr. Taix.

La entrevista fué muy afectuosa.

En la mañana de ayer también pasaron a saludar al Sr. Alcalde los siguientes señores:

D. Jaime Ribas de Pina, D. Claudio Marcel, D. Adolfo R. Caravaca, Teniente de Infantería de Marina.

Sr. García Lorente, redactor del diario "Arriba", de Madrid.

(Visto de la 1.ª página)

den, ha comprado y no expoliado, muchas propiedades agrícolas y las ha repartido entre los braceros.

En España —dijeron a continuación— los obreros tienen pensiones de vejez de tres pesetas diarias y se pagan tres pesetas al día a las familias de los soldados muertos en la guerra civil.

España no tiene hoy prácticamente paro obrero: su prosperidad es visible tanto en el campo como en las ciudades. Se vive allí mejor que en ningún país europeo e incluso los barrios pobres de las ciudades españolas están menos sucios y menos abandonados que algunos de sus pariguales que hemos visto en Nueva York.

Agregaron los sacerdotes en cuestión, que no vieron ninguna guerra de guerrillas en España, como mucha gente cree en los Estados Unidos.

Es lástima —manifestaron, por último— que no vayan más norteamericanos a España para que comprueben por ellos mismos las falsedades de la propaganda comunista que se difunde en los Estados Unidos.

EFE

Premios a la natalidad para 1946

Creados por Decreto de 22 de Febrero de 1941 los Premios a la Natalidad, la Caja Nacional de Subsidios Familiares, en virtud de las facultades que le confiere la Orden Circular de 4 de Abril del mismo año, anuncia la convocatoria del Concurso para la concesión de los Premios a la Natalidad correspondientes a 1946, que se otorgarán por el Ministerio de Trabajo, con arreglo a las siguientes bases:

1.ª — Los Premios establecidos son:

- a) Uno Nacional de 5.000 pesetas para el matrimonio español que mayor número de hijos haya tenido el 1.º de Enero próximo.
- b) Uno Nacional de 5.000 pesetas para el matrimonio español que conserve mayor número de hijos vivos el 1.º de Enero de 1946.
- c) Cincuenta premios de 1.000 pesetas que se otorgarán, uno en cada provincia, al matrimonio español, con domicilio en ella, que haya tenido mayor número de hijos al 1.º de Enero próximo.
- d) Cincuenta premios de 1.000 pesetas cada uno, que se concederán también por provincia, al matrimonio español que tenga en 1.º de Enero de 1946 el mayor número de hijos vivos.

2.ª — Podrán solicitar estos premios todos los matrimonios españoles.

3.ª — Será requisito indispensable para obtener los Premios, por el concepto de mayor número de hijos vivos, el haber tenido uno en el presente año.

4.ª — Las solicitudes se extenderán en modelo al efecto confeccionado por la Caja Nacional (R. P. 1.) que se facilitará gratuitamente en las Delegaciones Provinciales del I. N. P. y en las de la Organización Sindical.

5.ª — Las instancias se presentarán y remitirán a la Delegación Provincial del I. N. P. a cuyo territorio corresponde el lugar de residencia habitual del solicitante, hasta el 31 de enero próximo, a las 13 horas.

La concesión de los Premios se verificará por la Dirección General de Previsión y se publicará durante el mes de Febrero próximo.

Palma, 1 de Diciembre de 1945. — El Delegado Provincial.

I Concurso de Mecanografía organizado por "Educación y Descanso"

Se va acercando el día de la celebración del I Concurso de Mecanografía organizado por la Obra Sindical "Educación y Descanso", para toda clase de productores tanto masculinos como femeninos pertenecientes a todas Industrias, Academias, Comercios, Bancas y Entidades Oficiales, como también a todos aquellos que no pertenezcan a éstas y deseen tomar parte como independientes.

Muchos son los productores que han pasado por la Obra para informarse, y se espera que el número de participantes será nutrido.

Los premios que para el mismo tiene destinado "Educación y Descanso" son sumamente tentadores y por lo tanto, dignos de que al mismo concurren gran número de mecanógrafos para conseguir uno de aquellos y el galardón de conseguir uno de los primeros puestos en la clasificación general de I Concurso.

Además de los premios concedidos por la Obra "Educación y

Frente de Juventudes

SECCION DE RURALES Orden de convocatoria para ingreso en la Academia Nacional de Instructores Auxiliares de Rurales del Frente de Juventudes "Onésimo Redondo"

A propuesta del Servicio Nacional de Instructores e integrado en este Servicio, la Delegación Nacional del Frente de Juventudes ha creado el Cuerpo de Instructores Auxiliares de Rurales.

Para el ingreso en este Cuerpo, se han de cursar los correspondientes estudios y demostrar aptitud en los exámenes que tengan lugar a tal efecto.

El Instructor Auxiliar de Rurales percibirá un emolumento de 6.000 ptas. anuales y 700 también anuales, de masita.

Para optar al primer curso que se celebrará en la Academia "Onésimo Redondo", situada en Belmonte (Cuenca) desde el 25 de enero al 31 de diciembre de 1946, para cubrir 75 plazas, serán condiciones entre otras, ser militante o proceder de las Falanges Juveniles de Franco y tener la edad comprendida entre los 19 y 25 años.

Los admitidos a la Academia, que realicen el curso con aprovechamiento, y superen las pruebas finales serán promovidos al empleo de Instructores Auxiliares de Rurales del Frente de Juventudes y por el Ministerio de Agricultura les serán entregados los títulos de Auxiliares de Divulgación Agrícola.

El plazo de presentación de instancias terminará el 31 de diciembre de este año.

El régimen del curso será de internado y correrá a cuenta de la Academia la enseñanza, alimentación y uniformidad de los alumnos.

En la Sección de Rurales del Frente de Juventudes de esta capital se facilitará toda la información necesaria a quienes la soliciten.

Palma, a 17 de diciembre de 1945.

El Jefe de la Sección.

C. N. S.

SINDICATO PROVINCIAL DE HOSTELERIA Y SIMILARES Grupos Hospedaje, Restaurantes y cafés y bares

A efectos de retirada de cupos de artículos intervenidos, se avisa a todos los industriales encuadrados en los citados Grupos pasen por estas oficinas (Ada. A. Rosselló, 103) a partir del día 19 al 29 del corriente, de 10 a 1 de la mañana y de 4 a 6 de latarde.

El Grupo cafés y bares de 4 a 6 tarde, debiendo presentar e Italon corriente de contribución y la cartulina que obra en su poder.

En cuanto a los pueblos, se procederá como en meses anteriores.

Palma, 17 diciembre de 1945.

—El jefe del Sindicato.

SINDICATO PROVINCIAL DE INDUSTRIAS QUIMICAS

Se avisa a todos los mayoristas y minoristas que por orden de la Superioridad deberán presentar en este Sindicato provincial nota de sus existencias de sulfato de cobre con indicación de la firma que les hizo el suministro, fecha y precio, con el bien entendido de que cualquier cantidad que no fuera declarada antes del 31 del presente mes, ni podrá ser comprendida si hubiera diferencia de precio en la próxima campaña.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista. Palma, 17 diciembre 1945. — El jefe del Sindicato.

Descanso", entidades oficiales, Bancarias y Comercios, conceden otros especiales.

¡Atención, pues, mecanógrafos y a inscribirse! Lo podéis hacer en "Educación y Descanso". Av. Alejandro Rosselló, 103.

PRIMERA COMUNION

En el Oratorio del Real Colegio de la Pureza de María Santísima, Jardines de la Infancia, el pasado domingo día 16 del corriente, recibí por primera vez el Pan de los Angeles el niño Francisco Gaita Triay, de manos del Rdo. P. Juan G. hard, de San Felipe Neri de Palma, de cuyo acto guardan muy agradable impresión sus familiares y concurrentes debido a la exquisita intervención de las madres encargadas del Colegio.

Reciban sus padres don Bartolomé, empleado del Fomento Agrícola de Mallorca, y señora, nuestra más cordial enhorabuena.

DE VIAJE

Se encuentra en nuestra isla, en viaje de inspección, el Comisario Inspector de la V Región "Policia", don Juan Aguilar Jordán, acompañado de su secretario don Federico Rodríguez.

Ayer tarde, en el avión de la

Servicio Español del Magisterio

Nuestra Jefatura Central nos comunica que siendo muchas las consultas que se formulan de tipo particular, como asimismo son muchos los que se dirigen al Boletín Informativo "Servicio" y que por la escasez de papel no pueden contestarse con la rapidez deseada, se ha reorganizado el departamento de información profesional y técnica, con una mayor amplitud y con ánimos de contestar al día todas cuantas consultas e informaciones precisen nuestros afiliados gestionando al mismo tiempo en el ministerio la resolución de los asuntos pendientes.

Los consultantes cuidarán de dar los datos concretos con referencia al asunto que les interese, nombre y dos apellidos, localidad de residencia, fechas, etc. Este servicio de tanta importancia ha comenzado a funcionar y de él pueden servirse todos nuestros afiliados.

Facultad de Pedagogia

Nuestra Jefatura Central al tener conocimiento de que en la Facultad de Pedagogia no se admitía a los actuales Maestros Nacionales, por sustentar el criterio erróneo, con referencia a lo que la Ley dice a este respecto, de que se refiere a los maestros que obtengan el título por el nuevo plan de estudios, ha hecho la gestiones oportunas para que sean admitidos en dicha Facultad, todos cuantos Maestros lo soliciten independientemente del plan de estudios que hayan cursado y se espera fundadamente el éxito favorable de las gestiones.

Maestros de Escuelas Mixtas

Vista la situación en que ha quedado los maestros que venían regentando en propiedad escuelas mixtas como asimismo los opositores que las tienen en propiedad provisional, nuestra Jefatura Central gestiona una solución transitoria favorable a dichos maestros, ya que la solución definitiva depende de la Ley que deberá cumplirse estrictamente.

"Servicio"

Recordamos a nuestros afiliados que deben recibir semanalmente el Boletín de Información "Servicio" que publica nuestra Jefatura Central.

Toda reclamación por no haberlo recibido o toda rectificación de direcciones se hará por conducto de esta Jefatura Provincial. En nuestras Oficinas quedan algunos ejemplares de números atrasados que serviremos a nuestros afiliados que los soliciten.

Emisiones de radio

Recordamos a nuestros afiliados que todos los viernes a las nueve menos cuarto y por onda corta de 4279 metros, y por la emisora del SEU, Madrid, nuestra Jefatura Central emitirá el Noticiario del Magisterio que será de gran interés para todos los maestros.

Rogamos a estos nuevamente que nos remitan controles de audición para poder comunicarlos a nuestra Jefatura Central.

"Iberia", llegaron de Barcelona el Rdo. don Lorenzo Ribes, Académico de la Lengua; don Juan Manera Balaguer, doña Vicenta Mari Colomar, don Guillermo Sampol Casas, don Carlos Pomar y don Eugenio Lallemand Abella.

Anoché, en la motonave "Ciudad de Palma", salieron para Barcelona don Fausto Morell Gual, don Manuel Sáas Garau.

RADIO BORNE

doña Mercedes Rovira Truyols, don Manuel Llofriu Camprubi, el árbitro don Ramón Azón, don Cayetano Valls Segura y don Andrés Vidal.

BAUTIZO

Ayer tarde, en la iglesia parroquial de Nuestra Señora de la Sa'ud, del Terréno, recibí las aguas del bautismo, de manos del Rdo. don Pedro Gili, Vicario, el hijo de nuestros distinguidos amigos el Dr. don Francisco Valdés Guzmán y esposa, doña Margarita de Sintas Moll.

Se impuso al nuevo cristiano el nombre de Carlos Enrique y fueron sus padrinos su tía la Srta. Elena Valdés Guzmán y su primo don Jesús Valdés Buscazons, representados, respectivamente, por los hermanos del neófito María Luisa y Francisco.

Reciban los esposos Valdés, Sintas nuestra cordial felicitación.



30 años atrás

(De la colección de COBECIO EN MALLORCA)

18 Diciembre de 1915

—Esta pasada noche se ha desencadenado sobre esta ciudad fuerte tormenta de viento y pedrisco. Esta mañana ha llovido abundantemente. El fuerte vendaval ha tronchado uno de los carpinteros alamos que hay en las vías laterales del Borne.

—Han comenzado los trabajos de construcción, en el Huerto del Rey, detrás del teatro Lírico, del edificio en que ha de instalarse la subcentral para los tranvías eléctricos.

—Se halla en Palma el colaborador de este diario don Luis Obrador Billón, quien ha regresado de París y América del Sur, después de varios años de residencia en aquellos países. El señor Obrador trae la representación de varios periódicos y revistas sud americanas.

—Debutó en el teatro Principal la compañía dramática española Terri Tovar, llegada ayer de Valencia. Puso en escena la comedia de Martínez Sierra "Mamá". En el Balear debutó la compañía ecuestre, acrobática, cómica, mímica y musical que dirige Miguel Ro bledillo.

CHAMPAN "NOYA"

¡La revelación de 1945!!

FUTBOLISTAS;

=====
Recortad mañana el Boletín del Pronóstico

=====
Un valioso premio!

¡SEÑORA!
Condimente sus comidas con Especies
EL CAMPANAR

ALQUILO DESPACHO y almacén, sitio céntrico. — Informes: Imprenta 2.ª pral. 2.ª

Ha llovido copiosamente en algunas provincias andaluzas

Temporal en el Estrecho y también en Vigo

EN CORDOBA

Córdoba. — Durante toda la mañana de ayer llovió copiosamente. La temperatura ha subido, lo que hace suponer que continuará el temporal de aguas.

EN MALAGA

Málaga. — Desde la madrugada de ayer llueve copiosamente con gran regocijo popular.

Las noticias de toda la provincia indican que también son copiosas las precipitaciones.

EN SEVILLA

Sevilla. — Ayer cayó una tromba de agua y estuvo lloviendo torrencialmente cerca de dos horas.

Se inundaron algunas calles y paseos.

Se anuncia que continúa el régimen de lluvias en Andalucía.

TEMPORAL EN EL ESTRECHO

Algeciras. — A causa del fuerte viento y oleaje que reina en el Estrecho, se ha suspendido la salida del correo para Ceuta.

Varios buques entraron de arribada forzosa.

EMPRESARIO!

Ten pronto acaeció el fallecimiento de alguno de tus trabajadores casado y que estuviera inscrito en el Régimen Nacional de Subsidios Familiares, comunicalo en las Delegaciones del Instituto Nacional de Previsión respectivas a fin de que sus viudas y huérfanos puedan beneficiarse en el correspondiente Subsidio de Viudez y Orfandad.

Nuevo órgano en la Catedral de Ibiza

Concierto por el maestro organista Rd. Sr. Ballester

En la iglesia Catedral de Ibiza ha sido instalado un órgano construido por Organería Española.

El notable organista mallorquín Rdo. don Bartolomé Ballester, Pbro., después de pulsar el nuevo órgano durante la misa pontifical celebrada el día de la Inmaculada, dió el domingo siguiente, día 6, por la tarde, el anunciado recital, al cual asistió numerosa y distinguida concurrencia y que presidió el Excmo. y Rdmto. Prelado.

Interpretó el concertista las siguientes composiciones:

Tocata y fuga, en re menor, de S. Bach; Marcha de los Reyes Magos, de Th. Dubois; Estudio sinfónico, pieza original del señor Ballester; Coloquio, de M. Capillonch; Tocata, en fa, de C. M. Widor; Vou-Veri-Vou, canción de cuna (popular mallorquina), de Torteil Ballester; Tocata, en sol, de Th. Dubois; y Final de la sinfonía, en re, de L. Vierne.

Del "Diario de Ibiza" recogemos el siguiente comentario:

"En dicho concierto se pusieron nuevamente de manifiesto las buenas cualidades del nuevo órgano. Y el señor Ballester, de acuerdo con la fama de que venía precedido, hizo gala de su brillante ejecución y, a la vez, de su delicado temperamento musical. Es artista de una formación completa en el mejor campo de la tradición organística.

Los comentarios de todos los concurrentes, principalmente de los entendidos en música, no pudieron ser más entusiastas.

Reciba también, con nuestro aplauso, nuestra afectuosa felicitación."

Instituto Nacional de Previsión

De interés para el Magisterio

La Comisión Nacional de Mutualidades y Cotos Escolares de Previsión en su sesión celebrada el día 7-11-45, ha tomado el acuerdo de enaltecer y perpetuar la memoria de D. Alvaro López Núñez, iniciador y propulsor en España de la Obra del mutualismo escolar, mediante el establecimiento de un premio anual de 3.000 pesetas, que llevará su nombre, al que podrán optar los Maestros, Inspectores de Enseñanza Primaria y Profesores de Escuelas del Magisterio.

En el presente año el trabajo para optar al premio versará sobre el siguiente tema: "Importancia de la Mutualidad y del Coto Escolar de Previsión y medios prácticos que conduzcan a su implantación y aseguren su desarrollo y buen funcionamiento en las Escuelas de Enseñanza Primaria".

La presentación de trabajos, extensión del mismo, plazo y demás condiciones de este concurso se regularán por las siguientes bases:

Primera. — Podrán concurrir a este concurso todos los Maestros de Enseñanza Primaria y Profesores de Escuelas del Magisterio.

Segunda. — El trabajo se ceñirá estrictamente al tema señalado y el número máximo de cuartillas corrientes que empleen para desarrollarlo será de 60 escritas a máquina, a dos espacios, y por una sola cara.

Tercera. — El trabajo podrá entregarse directamente en la Secretaría de la Comisión Nacional de Mutualidades y Cotos Escolares de Previsión, Almagro, 40, Madrid, antes de las 12 horas del día 25 de enero de 1946, o bien enviarlo a la indicada Secretaría, por correo certificado, entendiéndose que en este segundo caso el depósito del certificado tiene que ser hecho antes del día 24 del mencionado mes y año.

Cuarta. — Es imprescindible que sea presentado sin firmar y bajo un lema que fijarán en la cubierta y primera página del mismo y en el sobre que lo contenga; fijarán también el mis-

TAMBIEN EN VIGO

Vigo. — A causa del temporal de viento y lluvia reinante se han averiado varias líneas de conducción eléctrica, por lo cual ha habido grandes irregularidades en el suministro de fluido.

En el puerto se encuentran de arribada forzosa varios buques de guerra extranjeros que fueren sorprendidos por el temporal.

CIFRA

De Sóller

La jura de la bandera por los reclutas de Infantería de Marina. - Próxima bendición de un convento de las HH. de la Caridad

El pasado viernes, en la Estación Naval se celebró la solemne jura de la Bandera de los nuevos reclutas del Tercio de Infantería de Marina.

Asistieron al acto el Jefe de Estado Mayor de la Armada, señor Lallemand, que ostentaba la representación del Excmo. Sr. Almirante, el Jefe de la Estación Naval, el alcalde señor Castañer, el cura Párroco señor Enseñat, el juez Comarcal señor Font y otras autoridades.

El acto dió comienzo con una misa de campaña que celebró el Rdo. señor Domenech, capellán de la Comandancia de Baleares y seguidamente prestaron juramento a la enseña de la Patria los nuevos infantes de marina que les tomaron jefes.

Terminado el acto las fuerzas desfilaron ante las autoridades.

Bendición de un nuevo convento

El próximo domingo día 23, tendrá lugar la solemne bendición e inauguración del nuevo convento y oratorio de las Hermanas de la Caridad, que acaba de construirse en los terrenos de la finca "Es Través".

El nuevo edificio consta de un bello oratorio, amplias y espaciosas salas para clases y demás dependencias para residencia de las religiosas.

XX.

LA SEMANA DE CARIDAD

El domingo celebraron Junta General los Secretariados de Caridad de Acción Católica

Durante el finido curso se han repartido más de 100.000 pesetas de limosnas entre los pobres

El pasado domingo dieron fin en las parroquias de Palma, los actos religiosos que se han celebrado con ocasión de la Semana de Caridad. Todos ellos han resultado solemnemente y las colectas que se han hecho revelan como los fieles mallorquines van haciéndose cargo de las excelencias de la caridad y del deber de la limosna. En una sola de las parroquias, el importe de las colectas efectuadas el domingo sobrepasó de las 5.000 pesetas.

Como estaba anunciado, en el local social de la Acción Católica se celebró al mediodía la Junta General ordinaria de los Secretariados de Caridad. Presidió el acto el Consiliario del Secretariado Diocesano, M. I. Sr. don Francisco Esteve, acompañándole en la presidencia el Presidente de la Junta Diocesana don José Ramis de Ayreflor; el Director, Secretario y Tesorero del Secretariado Diocesano de Caridad, don Juan Marqués Marcel, don Antonio Company y doña María Rosselló, respectivamente, y el Presidente del Consejo Particular de las Conferencias de San Vicente de Paul, don Felipe Fuster.

Leída la memoria correspondiente al finido curso fué aprobada así como el Balance de Tesorería leída por la Tesorería.

Según dicha memoria y balance, así como por las memorias presentadas por los Secretariados Parroquiales, la acción desarrollada en el pasado curso ha superado en extremo la del pasado año, no sólo en intensidad sino también en extensión. Más de cien mil pesetas han invertido el Secretariado Diocesano y los Secretariados Parroquiales en asistir de manera eficaz a familias verdaderamente necesitadas, proporcionándoles, según sus necesidades, ropas de cama y de vestir, alimentos, medicinas, canastillas infantiles, leche, cantidades en metálico y toda clase de socorros. Es de destacar que los Secretariados de Caridad no se limitan a ser simples oficinas de distribución de socorros, sino que la caridad es-

piritual acompaña siempre a la material, y que en bastantes casos ha sido realizada una labor asistencial de tipo personal eficazísima, que en modo alguno hubiera podido suplir la entrega de importantes cantidades. En algunas parroquias de los suburbios de la población se da el singular caso de que algunos socios suscriptores del Secretariado son de tan modesta posición económica, que en algunas ocasiones han tenido que ser socorridos por sus antiguos compañeros y que algunos de los que fueron socorridos por vez primera con motivo de alguna dolencia, al recobrar su aptitud para el trabajo se han alistado como suscriptores del Secretariado. Algun Centro ha cargado sobre sus espaldas el peso de sufragar los gastos de manutención de un seminarista hijo de una familia que en modo alguno podía afrontar tal gasto. Y en algunos casos los miembros de los Secretariados se han encargado de tramitar la concesión de primeras materias para el trabajo de modestísimos trabajadores por cuenta propia que por incapacidad o enfermedad no podían gestionarlo.

Tras la exposición de tan copiosa labor como han realizado el pasado curso los Secretariados de Caridad de Acción Católica, el Director del Secretariado, señor Marqués Marcel, recordó las normas dictadas por la Jerarquía para hacer más eficaz la actuación de los Secretariados, y la conveniencia de que los Centros parroquiales hagan ambiente entre sus socios en pro de las Conferencias de San Vicente de Paul a fin de que se pueda constituir en cada una de las parroquias una Conferencia. Destacó la conveniencia de incrementar los fondos de los Secretariados con suscripciones fijas y terminó agradeciendo, en nombre del Secretariado Diocesano, a todos los Centros parroquiales la eficaz labor de caridad que han desarrollado.

El Presidente del Consejo Particular de las Conferencias de San Vicente de Paul, don Felipe Fuster, agradeció en sentidas frases el recuerdo dedicado a las Conferencias, y ofreció la colaboración de éstas para cuanto se relacione con los Secretariados de Caridad.

El Presidente de la Junta Diocesana, don José Ramis de Ayreflor, pronunció elocuentes frases de congratulación por la ejemplar actividad desarrollada por los Secretariados de Caridad y exhortó a todos a continuar laborando en el ancho campo de apostolado que a la Acción Católica ha señalado la Jerarquía.

Con una breve y solemne función eucarística, se dió fin al importante acto.

CULTOS

Miércoles día 19

Santos Nemesio y Urbano, mrs.

Cuarenta Horas. — Empiezan en San Miguel a la Sagrada Familia, por varios difuntos.

Exposición a las 4'30, de la tarde.

Actos corales.

A las 7 de la noche, Rosario, ejercicio piadoso a Jesús y María y José y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones. — En las Capuchinas continuación de la solemne Novena de Belén.

A las 8'45, de la tarde, con sermón por el Rdo. don Juan Bisellach, Pbro.

Visita. — A la Virgen de Lluch, en San Nicolás.

La Biblioteca de Autores Cristianos

Consta de ocho secciones:

1. Sagradas Escrituras.
2. Teología y Cánones.
3. Santos Padres.
4. Ascética y Mística.
5. Historia y Hagiografía.
6. Filosofía.
7. Pensamiento social y político cristiano.
8. Literatura y arte cristianos.

Pida detalles a La Editorial Católica, S. A. Alfonso XI, 4 Madrid

Cada sección reúne, con carácter orgánico las obras maestras clásicas y las mejores de nuestros tiempos

La B.A.C. es indispensable por igual a los sacerdotes y a los seculares cultos

Menudean las alteraciones de orden público en Italia

También se han organizado manifestaciones de tipo político

El Gobierno ha decidido evitar la especulación

Roma.—Las alteraciones del orden público en Italia están a la orden del día. No es que estas adquirieran proporciones de verdadero conflicto interior, pero en algunos casos su agravación ha sido tal, que el Gobierno ha tenido que intervenir con energía para acortar los días.

La provincia de Bari ha sido la que últimamente ha conocido los mayores disturbios. Durante los últimos días, en diferentes puntos de aquella, han estallado serios desórdenes al organizarse manifestaciones contra la carestía de vida. Los manifestantes asaltaron en las plazas públicas de varias poblaciones los puestos establecidos por el mercado negro, apropiándose de los artículos de primera necesidad que en ellos se expendían a precios que sólo están al alcance de las fortunas privilegiadas.

En otros sitios las iras populares se dirigieron contra los depósitos del servicio de abastecimientos del gobierno, algunos de los cuales fueron saqueados e incendiados después las oficinas de las juntas distribuidoras.

Junto a estas manifestaciones se han organizado otras de tipo político en las que hubo discursos contra el partido liberal, al que se hace responsable de las dificultades anteriores, por prestar mayor atención a la solución de las cuestiones políticas que a la de los problemas urgentes del país.

Estos últimos, de los que a diario se encuentran noticias en la prensa, se repiten de un extremo a otro del país y se teme que sean especialmente graves en las provincias del Norte, cuando éstas sean transferidas dentro de unos días a la administración italiana por las autoridades de ocupación.



Millares de alemanes llegan a Berlín en condiciones de miseria indescriptible

Berlín.—A los pocos días de Navidad, millares de alemanes llegan a esta capital desde el Este, en condiciones de miseria y desesperación casi imposible de describir, dice la Agencia United Press.

Esos alemanes, sobre todo los mujeres, niños y ancianos, han sido evacuados de sus hogares del territorio del Este del Oder, asignado a Polonia.

Hambrientos, intranquilos, desmoralizados, muriendo a diario en los trenes de carga, en los campos y en los refugios, son las últimas víctimas de la guerra. EFE

La razón de estos rumores hay que buscarla en el hecho de que incluso bajo la ocupación de las tropas británicas y norteamericanas en algunas localidades del N. ha habido manifestaciones tumultuosas o protestas por la carestía de vida.

El gobierno decidido a evitar la especulación, con las armas más contundente y eficaces de que puede disponer, prepara una serie de medidas de las que el rumor popular dice que pueden acabar rápidamente con el mercado negro.

Sin embargo, hay duda de la eficacia de cualquier clase de medidas. Únicamente se dice una rigurosa intervención de los ingresos de todos los italianos y la incautación de todos los capitales de procedencia dudosa podría obligar a abandonar la negociación a los que comercian con el hambre de las masas.

(De Radio Nacional).

MAC ARTHUR ordena la abolición del sintoísmo

Todos los signos de la falsa religión serán retirados de las escuelas

El Príncipe Konoye se ha suicidado

Tokio.—El sintoísmo del estado japonés ha sido abolido por una orden del general Mac Arthur por ser una religión contraria a la igualdad de los hombres, fomentada por los ultranacionalistas y responsables de la guerra.

Todas las urnas sagradas y demás signos de esta falsa religión serán retiradas de las escuelas públicas.

SUICIDIO DEL PRINCIPE KONOYE

Tokio.—El príncipe Konoye se ha suicidado mediante un veneno.

Estaba detenido desde el seis del corriente por orden del Jefe Supremo aliado, General Mac Arthur, como criminal de guerra.

Konoye contaba 54 años de edad y había sido tres veces Jefe de Gobierno.

Era miembro de la familia Jumikara, que es la más próxima en jerarquía a la familia imperial japonesa. El suicidio lo cometió en su residencia particular.

La noticia de su muerte fue facilitada por el Cuartel General del Jefe Supremo aliado. En ella se dice que Konoye debía hacer su presentación para constituirse en prisión, ya que sólo estaba detenido en su domicilio.

Konoye fue uno de los más famosos políticos japoneses, debido en parte a su ilustre descendencia, pero también porque procuró no unirse a las personalidades políticas de reputación dudosa.

Había sido objeto de duras

INTERESA ALQUILAR

almacén planta baja, preferentemente dentro casco urbano Palma.—Ofertas: Compañía Telefónica Nacional de España, de 11 a 1.

Entrega al Director General de Bellas Artes de un cuadro de Velázquez

Era propiedad de unas monjas, quienes lo ofrecen al Estado en pago de la reconstrucción de su convento

Madrid.—En el despacho oficial del Ministerio de la Gobernación, y en presencia del director general de Regiones Devastadas, ha sido entregado por don Roque Pidal, al director general de Bellas Artes, el cuadro titulado "Cristo expirante en la Cruz", firmado por Diego Velázquez en 1631.

Este cuadro figurará en la próxima Exposición de Cristo en el Arte Español, organizado por el Apostolado de la Oración con motivo de la celebración de su centenario.

El cuadro es propiedad de las monjas bernardas recoletas, y está valorado en tres millones de pesetas. Fue descubierta su originalidad por don Roque Pidal, quien lo tiene en depósito hasta que terminen las obras de reconstrucción del convento de las citadas religiosas, que fué destruido por los rojos. Las monjas ofrecieron al Estado este cuadro, como pago de las obras de su convento, que realiza Regiones Devastadas.

Ha dimitido el primer Ministro del Irán

El nuevo Gobierno de Azerbaiyán ha publicado un comunicado

Londres.—Ha dimitido el Jefe del Gobierno del Irán, Akimi, después de la sesión secreta del Parlamento, dice la radio de París. La noticia no ha sido oficialmente confirmada.

COMUNICADO DEL NUEVO GOBIERNO DE AZERBAIYAN

Londres.—El nuevo Gobierno de Azerbaiyán ha afirmado que no se opondrá a confiscar la propiedad privada y que tanto los derechos de los países como los de los ciudadanos extranjeros, continuarán siendo respetados, de conformidad con los principios del derecho internacional.

El comunicado del nuevo Gobierno, cuyo fin es lograr el apoyo nacional y extranjero no expresa si la República de Azerbaiyán tratará de ser reconocida por las Naciones Unidas o si sus relaciones exteriores estarán a cargo del Irán.

EFE

¡TRABAJADORES!

No incumpláis los preceptos del Subsídio Familiar porque no tengáis actualmente beneficiarios a vuestro cargo. Si no hubieráis estado asegurados, vuestra viuda y huérfanos no tendrían a vuestra muerte, derecho a los subsidios de Viudedad, Orfandad y Escolaridad. Preocupaos que vuestro patrón os inscriba en el Régimen Obligatorio de Subsidios Familiares.

Se inició en Nuremberg la lectura de la acusación contra el Partido Nacional-socialista

El fiscal norteamericano trató de demostrar la culpabilidad del mismo

Nuremberg.—Al reanudarse la sesión de la mañana del proceso de Nuremberg, después de un descanso, el fiscal coronel Robert Storey inició la lectura de su informe acusación contra el partido nacional socialista. Pidió al Tribunal que declarase este partido como criminal.

El Fiscal centró su acusación en Rosemberg, por su conspiración para sustituir a la Iglesia por un paganismo nórdico.

A las doce cuarenta fué levantada la sesión.

LA SESION DE LA TARDE

Nuremberg.—La acusación del Ministerio Fiscal contra las actividades del partido nacional socialista en general y cuerpo y jerarquías del mismo en particular, ocupó toda la sesión del lunes por la tarde en la vista del proceso de Nuremberg.

El informe correspondiente fué leído por el Fiscal norteamericano Storey, quien con ayuda de numerosos documentos trató de demostrar la culpabilidad del mencionado partido y de sus jerarquías en la preparación de la guerra de agresión y persecución contra los judíos, el asesinato de los aliados que se lanzaban

¡EMPRESARIO! ¡TRABAJADOR!

Informaos de vuestros deberes y derechos referentes al Subsídio Familiar, en las Delegaciones del Instituto Nacional de Previsión o en las de la Obra "Previsión Social"

en paracaídas sobre Alemania, a la lucha contra los sindicatos democráticos y la persecución de la Iglesia en Alemania.

La sesión comenzó a las doce en punto y terminó a las cinco.

ESPAÑOLESI cumplad fielmente todos los deberes y obligaciones que os impone la Ley.

La labor realizada por los olmoñeros de Santander

Han dado muerte a 60 lobos, 334 zorros y 177 otros animales

Santander.—Sigue siendo muy eficaz la labor que llevan a cabo los alimoñeros al servicio de la Junta Provincial para la extinción de animales dañinos. Las reses muertas por otros animales en la provincia durante el año 1943 suponían un valor total de 1.954.000 pesetas. Esta cifra descendió, en el año 1944 a 1.181.000 pesetas.

En lo que va de año, los alimoñeros oficiales han dado muerte a 60 lobos, 334 zorros y 177 animales de otras clases, todos ellos enemigos de la ganadería y de las aves. En la actualidad hay 115 alimoñeros repartidos entre los 45 Ayuntamientos de las zonas altas de la provincia. Entre ellos ha sido distribuida, en concepto de premios, la cantidad de 33.475 pesetas correspondiendo 26.400 pesetas a lobos muertos.

Escasez de alojamiento en Estados Unidos

Los más afectados son los excombatientes

Nueva York.—La escasez de alojamientos en Estados Unidos ha aumentado en estos últimos seis meses, según la Agencia United Press.

Los más afectados son los excombatientes recién llegados de ultramar.

En los centros competentes se declara que el problema no podrá ser resuelto hasta la próxima primavera.

EFE

OSBORNE

GARBANCITO DE LA MANCHA presentará a SS. MM. LOS REYES MAGOS

el próximo día de Navidad, el más extenso y selecto surtido de JUGUETES en

PERFUMERIA INGLESA

CADENA, 6 — TELEF. 1770

Nueva maniobra a la que no son ajenos el Kremlin y los comunistas franceses

El ex-rey Carol de Rumanía quiere establecerse en Francia, a lo cual se ha negado el Gobierno de París.

París. — Francia no dará al bergue ni al desterrado Rey Carol de Rumanía ni a sus conspiraciones, tanto si le apoyan los comunistas como si estos se inhiben en el asunto. Así se interpreta en los círculos oficiales la negativa francesa a la petición del ex-rey rumano hecha desde el Brasil, para que se le permita establecer su residencia en Francia, que ha sido rechazada por inoportuna.

Tras la petición del ex-rey Carol parece esconderse una hábil y ambiciosa maniobra, a la que no se hallan ajenos el Kremlin ni los comunistas de Francia. Los funcionarios franceses no tienen sospechas muy fundadas de que el mal afamado monarca trata, con su presencia en Francia de ayudar a los esfuerzos del primer ministro rumano Grotha para derribar al enérgico Rey Miguel.

Carol ya destronó en una ocasión a su hijo y sucesor y fue precisamente desde Francia donde salió el avión que le condujo a Bucarest para consumar el despojo.

Un hecho muy significativo es que entre los numerosos defensores del Rey Carol figuran en primera línea los miembros más destacados del partido comunista francés. Ello hace pensar a muchos y especialmente a los círculos rumanos de París, que la mano soviética anda por medio, preguntándose si la realidad de todo no será que los ocupantes rusos pretenden hacer

presión sobre el joven rey Miguel mediante las veidas amenazas que para su permanencia en el trono supone la presencia de su padre en Europa.

Los esfuerzos de Carol para volver a Francia datan del pasado Julio, cuando por mediación del embajador francés en Río de Janeiro obtuvo el visado diplomático de su pasaporte rumano. Ante los planes de Carol, el gobierno francés cablegrafió inmediatamente a su embajador del Brasil para que llegase el visado a la amiga del Rey, la Lupeicu, y a su secretario, y pidiera a Carol que retrasase su viaje. De este modo se consiguió evitar que viniera a Francia.

Hace unos días los franceses recibieron nuevas noticias que informaban de que Carol había reanudado sus deseos de trasladarse a Europa, aunque fuera dejando en América a la Lupeicu y a su secretario. Rápidamente salió otro cablegrama para Río de Janeiro. Esta vez su contenido fue más explícito e indicaba claramente que Francia no apoyaría la entrada de ex-rey rumano en sus territorios.

(De Radio Nacional).

Desea trasladar su mobiliario a la Península o bien a provincias? Consulte precios sin compromiso

CASA ROJALS

Siete Esquinas, 5 Telf. 2227
CASA CENTRAL
Campo Sagrado, 21 Telf. 35854
Barcelona

Chang - Kai - Chek contesta a TRUMAN

EE.UU. y China mantendrán íntimas relaciones para conservar la paz mundial

La formación de un Gabinete de coalición en China

Pekin. — El Mariscal Chang Kai Shek ha declarado que China y los Estados Unidos continuarán sus relaciones íntimas para conservar la paz mundial. Terminó dirigiendo un saludo cordialísimo al Presidente Truman.

LOS COMUNISTAS CHINOS

Chungking. — Las fuerzas comunistas han levantado el sitio de Kueisu Paoteu, en la provincia de Chekiang y han iniciado la retirada hacia el Este.

anuncia la Agencia Central de Noticias.

Los nacionalistas han reconocido a Chahsieng.

LA FORMACION DE UN GABINETE DE COALICION

Chungking. — El Mariscal Chang Kai Shek está dispuesto a aceptar la sugerencia de los comunistas chinos para que se forme un Gobierno de coalición, declara el Ministro de Información, Hei Wu. EFE

ULTIMA HORA

Una comisión parlamentaria inglesa visitará Polonia

La prensa francesa considera que las elecciones serán desfavorables al gobierno provisional polaco.

Dinamarca se opone a la formación de bloques de naciones

Londres. — Una pequeña comisión del Parlamento británico se trasladará probablemente a Polonia, durante la segunda semana de enero, para informar a la Cámara de los Comunes sobre el estado de cosas en aquel país, ha declarado el subsecretario de Asuntos Exteriores quien agregó que el gobierno provisional polaco ha comunicado que recibirá con agrado la visita de dicha comisión.

LAS FUTURAS ELECCIONES EN POLONIA

París. — El asunto de las futuras elecciones en Polonia fue objeto de especial interés para los periodistas franceses, durante su estancia en aquel país.

Con excepción del periódico comunista "Le Soir", todos los correspondientes afirman unánimemente que el resultado de las elecciones libres será poco favorable para el gobierno y que no conseguirá más que un ocho o diez por ciento de votos.

DECLARACIONES DEL MINISTRO DANES DE ASUNTOS EXTERIORES

Copenhague. — El Ministro de Asuntos Exteriores de Dinamarca ha declarado a los periodistas que su país se opone a la formación de bloques de países pequeños y que la actual cooperación existente en

Gran concentración católica en Munich

Asistieron el jefe del gobierno bávaro y más de 30.000 personas

Se volvió a colocar sobre su pedestal la imagen de la Virgen

Londres. — La "Radio Vaticana" dice que ha sido una señal muy significativa del renacimiento del catolicismo en Alemania, la gran concentración celebrada en Munich en honor de Nuestra Señora, en la que más de treinta mil personas se congregaron en la plaza del Ayuntamiento y presenciaron el acto de volver a colocar en su pedestal la imagen de la Virgen.

Asistió a la ceremonia el Presidente del Consejo de Ministros bávaro.

EFE

Una protesta del Gobierno de Persia

El movimiento revolucionario en aquel país no es espontáneo

Teherán. — El gobierno persa ha decidido elevar una protesta a las Naciones Unidas contra la usurpación de la provincia septentrional de Azerbaiyan.

LA ACTITUD DE LOS EE. UU.

Washington. — Según los centros oficiales allegados al gobierno de los Estados Unidos, éste está satisfecho por saber que el movimiento revolucionario persa no es espontáneo.

Sin embargo, se añade en los mismos círculos, que no se dará ningún comunicado oficial.

EFE

EFE

El Presidente venezolano anuncia una crisis en la exportación petrolífera de su país

El nuevo Embajador de Holanda en Mar del Plata se despide de sus amigos en Buenos Aires

Caracas. — En un discurso transmitido por radio, el presidente de la junta revolucionaria de gobierno, dijo que dentro de dos años se registrará una brusca reducción en la producción petrolífera venezolana, como consecuencia de la construcción de oleoductos en la Arabia Saudita, para llevar a Europa el petróleo del Irán a precios más bajos que el de Venezuela.

DESPEDIDA DEL EMBAJADOR DE HOLANDA

Buenos Aires. — El nuevo ministro de los Países Bajos en Madrid, Sr. Teppema, que venía representando a su país en Buenos Aires, ofreció ayer una gran recepción al Cuerpo Diplomático acreditado en la ca-

pital argentina y a sus amigos, en vísperas de partir para su nuevo destino.

EFE

Proyecto de cooperación de todas las iglesias cristianas para mantener la paz

Ciudad del Vaticano. — Está trabajándose activamente en un proyecto de cooperación de todas las iglesias cristianas para mantener la paz.

Se cree que Su Santidad está preparando un documento sobre esa cuestión tal vez en forma de encíclica que podría ver la luz por Navidad.

EFE



TRUJALLES

para aceite, prensas maquinarias vinícola. Consultad a MARRODAN Y REZOLA, S. L. Ingenieros. Apartado 2. LOGROÑO

MAS DE SEISCIENTOS MILLONES DE PSETAS Repartió en Subsidios Familiares el nuevo Estado durante el año 1944. Esta cifra va en aumento, en proporción a las elevaciones del subsidio.

Español, ante esta cifra no puedes dudar de la realidad de una política.

PERFUMERIA

LOS CLAVELES

OBSEQUIARA

el Sábado de NAVIDAD a los que la favorezcan con sus compras con un bonito

CALENDARIO

Pasaje Maneu, 7 y 9 (Frente Cine Oriental)

¡PRONOSTICADORES!

Recordad mañana nuestro Boletín DEPORTIVO todas las semanas dos grandes REGALOS

SEÑORA, Cristina Groizard

MODAS

Ofrece a Vd., su colección de modelos en su nuevo establecimiento P. Generalísimo, 76 1º.

La guerra civil en China Gabriela Mistral

El problema chino es hoy uno de los puntos de mayor fricción internacional

A medida que los rusos evacúan el territorio de Manchuria, los ejércitos comunistas chinos se hacen dueños de las ciudades

Por José Manuel García Roca

La guerra civil en China continúa, amenazando con su prolongación originar una serie de conflictos, cuya trascendencia rebasa el marco estrictamente local. El problema chino es hoy uno de los puntos de mayor fricción internacional. Aunque no hayan llegado todavía a una intervención directa, Norteamérica y Rusia siguen con extremo interés el curso de la contienda y parecen estar dispuestos a intervenir en favor de uno de los dos bandos tan pronto como las circunstancias lo indiquen.

La retirada rusa de Manchuria no es más que nuevo aspecto de su tradicional e incansable ingerencia en los asuntos de China. En virtud del tratado de amistad ruso-chino firmado en Moscú durante el pasado mes de agosto, la Unión Soviética se comprometió a libertar a Manchuria y a entregar esta a los chinos una vez que se hubiera verificado la rendición japonesa. Desaparecido el estado de Manchukuo, Rusia con una rapidez y exactitud a la que no nos tiene acostumbrados, ha ordenado a sus ejércitos, que se retiren nuevamente hacia las fronteras de Siberia. Una tras otra han sido evacuadas las regiones conquistadas y en breve el territorio manchú estará libre de toda ocupación.

No se necesita tener una agudeza muy extraordinaria para evocar el territorio de Manchuria hay una intención oculta. En efecto, a medida que los rusos evacúan el territorio de Manchuria, los ejércitos comunistas situados a escasa distancia de la zona abandonada se hacen dueños de las ciudades, centros de comunicación, así como del armamento capturado a los japoneses. Con ello Rusia, aunque deja el territorio, lo entrega a fieles testafierros de su voluntad. Sus argucias se ponen claramente de manifiesto en la rotunda negativa dada al Gobierno de Chungking de aplazar en algunos días la planeada evacuación.

En el momento actual, los comunistas son los dueños reales de Manchuria, hasta el punto de que los representantes del Gobierno central, un hijo de Chang kai Chek, nombrado alto Comisario del Gobierno central en Hanking (Changchun), en juntamente con 300 funcionarios especiales se encuentran concentrados en diversos edificios y bajo la custodia de la policía soviética, que solo les permite transitar por tres calles de la ciudad. Los representantes de Chungking se tienen que comportar como diplomáticos en un país extranjero y un propio delegado personal de Chang kai Chek, que fué a negociar con el general Malinovsky, la manera de entrar las tropas chinas en Manchuria, hubo de retirarse sin conseguir ninguna seguridad.

¿Es posible un acuerdo entre las dos partes beligerantes de China? La respuesta resulta tanto más problemática si se tiene en cuenta que la guerra civil de China no es un conflicto estrictamente nacional, y una prueba harto demostrativa de lo que decimos se tiene en el hecho de que las negociaciones que se llevan para poner fin al estado de beligerancia, se realizan en tres ciudades, dos de ellas capitales de Estados extranjeros. En efecto, tanto de las conversaciones que se realizan en Washington y Moscú, como de las que se celebran en Chungking dependerá el fin de guerra. Aun en el mismo Chungking los diplomáticos extranjeros sirven de intermediarios. Así el ministro de Asuntos Exteriores chino se encuentra en contacto continuo con el embajador soviético, Petrov. Por

otra parte, en Washington y en Moscú son el Secretario de Estado, Byrnes y el Comisario de Asuntos Exteriores soviéticos, Molotov, los que se entrevistan y conferencian con los embajadores chinos Wei Taoming y Fu Ping Chang tratando de buscar una fórmula conciliatoria.

Resulta harto difícil conciliar intereses tan contrapuestos como los de los comunistas y nacionalistas chinos. Cuando en el pasado septiembre Mae Tze-tung, jefe comunista y el Generalísimo chino se entrevistaron en Chungking, a pesar de los primeros auspicios optimistas, se pudo ver enseguida que no era posible llegar a un fácil acuerdo. Los comunistas exigían, como se recordará, el reconocimiento legítimo de su partido, la liberación de todos los presos políticos, el consentimiento de participar las tropas comunistas del Yanan en la rendición de los japoneses, el castigo de los traidores, la disolución de las tropas del Gobierno marioneta, disminución de los impuestos e inmediata celebración de las elecciones populares en toda China. Estas proposiciones se hubieran aceptado por Chang kai Chek si no estuviera convencido de la mala fe que preside todas las acciones de los comunistas y que convertiría estas libertades en trampolín para sus planes de dominio.

Mientras la guerra se extiende a once de las 28 provincias en Chungking se celebran reuniones, en las que participa una delegación comunista dirigida por el representante comunista Chou en Lai y que está compuesta por ocho miembros del partido. A estas conferencias asisten también delegaciones del Gobierno central y de la Liga Democrática, partido recientemente creado con la masa de la organización política que se llamó Joven China. Esta reunión es preparatoria de la que celebrará el Consejo Consultivo Político, convocada para fines de este mes y en el que han acordado los comunistas enviar representación. Este organismo, que será presidido por Chang kai Chek, cuenta con la representación de diversos sectores políticos chinos.

La solapada y cautelosa actitud de Rusia, se debe a la firme actitud norteamericana de no permitir el dominio ruso sobre los territorios recién liberados del yugo japonés. Los grandes sacrificios realizados por Norteamérica en el Extremo Oriente, no se han hecho, como fácilmente puede imaginarse, para que Rusia realice su viejo sueño imperialista en Asia. Aunque dispuestos a no intervenir en los asuntos internos del país, los norteamericanos vigilan atentamente el curso de los acontecimientos, y el jefe de las fuerzas expedicionarias, general Albert Wedemeyer, ha anunciado que la más pequeña provocación comunista recibirá una réplica inmediata.

Las contemporizaciones norteamericanas son ya excesivas, al reconocer de hecho la anexión soviética de la Mongolia exterior y la protección a los autonomistas de la provincia del Shingkiang por Morcu, última intromisión rusa en China. (Prohibida la reproducción)

Debemos felicitarnos todos los pueblos hispánicos de que esta poetisa chilena haya sido galardonada con el Premio Nobel de Literatura

por Gerardo Diego

No ha sido hasta ahora muy favorecida la lengua española en el reparto universal de los premios Nobel. Por eso y porque la designación recae esta vez sobre un nombre glorioso ya desde hace no pocos años debemos felicitar a todos los pueblos hispánicos de que Gabriela Mistral, nombre literario de Lulíja Godoy Alcayaga, poetisa chilena, haya sido premiada con el galardón más universalmente codiciado.

No es fácil, mejor dicho, no es posible que la institución que discernir los premios Nobel, la Academia Sueca, acierte a elegir sus favoritos, según la estimación justa de los méritos respectivos. Si esto es ya problema que al calibrar inspiraciones científicas, mucho más lo ha de ser, cuando se parajan calidades heterogéneas como las de los excelentes escritores de diversas lenguas y diferentes géneros literarios. Unense a estas circunstancias, particularmente agudas cuando los jueces se han de enfrentar con obras en lenguas extranjeras, el requisito previo de ideología pacifista que a tan curiosas manipulaciones e interpretaciones se presta. Baste leer, por ejemplo, los anales del XIV Congreso Internacional de los P.E.N. Club, celebrado en Buenos Aires en 1936, y la notable y apasionada discusión que entonces se entabó a propósito de una presidencia de Marinetti y de la lealtad o farsa pacifista del belicoso creador del futurismo, representante de la Italia fascista.

Por fortuna, en el caso de la entrañable, tierna, cristiana autora de "Ternura" y "Desolación", la más mínima duda no podía plantearse, porque los sentimientos de fraternidad democrática y de inundadora maternidad brotan irreflexibles por todas las páginas de su obra, con evidencia y vehemencia tales que casi comprometen los derechos legítimos — que jamás se podría abdicar — de la expresión poética, libre, sana y autónoma. Gabriela Mistral es, pues, digna no ya del premio Nobel, sino de otro ideal premio a la máxima intensidad de la creación poética y al esplendor completo de una original personalidad. Como lo serían, lo son igualmente unos cuantos preclaros artistas del lado de allá y de acá de nuestra Hispanidad, que, como la ardorosa chilena, han ascendido en alas de su inspiración hasta tocar el "plafond" de la plenitud propia, de la más pura eficacia literaria o poética dentro cada uno de su peculiar manera de sentir y de crear.

Sentimiento y creación verbal son en la maestra de Elqui realidades psicológicas y estéticas que se corresponden y equilibran en maravillosa y arriesgadísima síntesis. Los puntuales y minuciosos exégetas de la obra gabriélica no han sido pocos ni reticentes en contarnos, quizá contra la voluntad de la autora, los rasgos biográficos que ilustran y explican la gestación de sus calientes versos. Maestra rural, pronto ascendida a más altas categorías de la enseñanza merced a su talento poético y a su fervor pedagógico, siente interrumpida la expansión natural de su vida femenina por una tragedia que trunca la soñada felicidad y la fuerza a retirarse al claustro imaginario de una estéril consagración a la poesía y al amor espiritual, sin hijos de la propia carne; a reclinarse en el seno de Dios su cabeza mendiga.

"Apacenté los hijos ajenos, colmé el troje con los hijos divinos, y sólo de ti espero, ¡Padre Nuestro que estás en los cielos! Recoge mi cabeza mendiga, si en esta noche muero!".

Prohijadora, pues, de los niños que en los estrechos círculos escolares la rodean, enseñan a leer, a rezar, a cantar, "amasando verdad en lengua castellana", las rondas de infan-

tes se le van ensañando concentricas, y pronto son los milares de araucanos en las fiestas de su país, y luego los enjambres bulliciosos de los otros países de América y en fin, los millones sentidos, adivinados, de todos los niños del mundo, los que, como en los poemas de "La gora, uno de sus confesados maestros de Gabriela, vienen a prenderse de sus laidas para cantar al unisono los himnos de la paz y tejer la corona de la ronda eterna e infinita. Por eso nunca es Gabriela Mistral más poeta que cuando habla en verso a los niños, contando historias de Caperucias y milagros de Belén, acunándolos al compás mecedor de sus nanas viejas de siglos, inventando para ellos parabolas y "albricias", o simplemente contándoles como es el mundo, convertida en "La Cuenta Mundo", con todas sus inéditas maravillas, el aire, la luz, las alondras, el agua, las mariposas, la fruta o el juego. La poesía de ella, en trance de anarse, abandona el énfasis tremendamente apasionado de sus impetus y extasis amorosos; y sin perder su fuego interno, sabe transformarlo en deliciosa gracia, en casto juego de madre. Las llamas no nos asaltan poderosas y deslenguadas, pero bajo la ternura de las palabras y de los ritmos pueriles, sentimos el calor suave del rescoldo que nos acaricia y no nos daña, que nos certifica la hoguera apasionada y honda, nunca extinguida.

Los más populares poemas de Gabriela Mistral son aquellos de su primer libro "Desolación", en que los temas de amor, de la muerte, de la fecundidad, levantan la superficie de su verso, haciéndole estallar gloriosamente, en reventaciones de alarido o de deprecación, en rebeldías ferbrilmente alternadas con depresiones y mansedumbres. Su "Ruego", la más vehemente y trevida de sus imprecaciones, sólo encuentra parangón posible en los versículos de Job o del Salmista. Nada tiene de extraño que tan elevadas temperaturas agrieten a veces el verso y amanecen malograr la continuidad rítmica o la congruencia sintáctica. Tratar tales peripeccias de defectos me parece singular muestra de incompreensión por parte de cierta crítica. ¿Qué quedaría de Santa Teresa si la aplicásemos la medida de la académica corrección gramatical y de la valoración retórica? Lo que sucede con nuestra

Dos aspirantes al regalo semanal de OSBORNE empatados a méritos Mañana, decidirá la suerte

Ninguno de nuestros pronosticadores acertó exactamente los resultados de los partidos de anteayer. Dos se aproximaron y tienen un error mínimo. Son don Miguel Aguilo, domiciliado en Palma, calle Sindicato n.º 6, que pronosticó:

Mallorca, 2—Salamanca, 0
Teruel, 1—At.Baleares, 4
Malvar, 0—Constan., 2

y doña Josefina Reyes Pardo, domiciliada en Palma, calle Harina n.º 29, que pronosticó

Mallorca, 2—Salamanca, 0
Teruel, 1—At.Baleares, 3
Malvar, 0—Constan., 1

Será, pues, la suerte, la que decida para quien ha de ser el espléndido regalo semanal de OSBORNE: la CAJA DE 12 BO. TELLAS de su riquísimo CONCAC. El correspondiente sorteo, al que invitamos a los interesados, tendrá lugar mañana, miércoles, a las nueve y media, en nuestra Redacción.

poetisa es que como mujer en primer término, como americana en segundo y como poeta de época modernista además, no se halla precisamente dotada para la disciplina mental y rítmica. Es decir, que sintiéndola, la siente a su manera, más libre y elástica y fina que lo que las previsiones de un sistema organizado y previo podían promulgar. Pero esto exigiría un largo estudio que no es para este lugar.

Acabo de aludir a su americanidad. Visible ya desde los comienzos, se hace más honda, apasionada, y rica de sabor y de color en su último libro "Tala". Quizá lo mejor de esta nueva cosecha sea lo que le ha inspirado la naturaleza de su continente y la tradición rural y aún arqueológica o mítica, pero palpante y vívida, de aztecas y mayas, incas y araucanos, caribes y quechuas. No sé si en nuestra lengua se habían encontrado los matices, fuegos y calidades de las viejas cerámicas y de los nuevos esmaltes que Gabriela consigue con las audacias de sus imágenes y el empleo de las viejas palabras in-

(Continúa en la 7.ª página)

PELOTA NACIONAL

Los partidos jugados anteayer del Campeonato de Baleares

Ha terminado la primera vuelta

Con los partidos jugados anteayer en el Frontón Balear se terminó la primera vuelta del Campeonato de Baleares a ceta-punta.

Beltrán—Montserrat se apuntaron la cuarta victoria consecutiva en este Campeonato, es

MANZANILLA FINA "REINA DE ESPAÑA" MERITO

ta vez teniendo enfrente a una pareja tan fuerte como la forman Ferrer—Vich. Con este nuevo triunfo Beltrán—Montse-

rrat pueden mirar con cierta confianza la segunda vuelta, si la juegan tan bien como lo han hecho en la primera.

El partido que jugaron resultó tan competido como emocionante, pues los cuatro jugadores rivalizaron en aciertos. Vencieron Beltrán—Montserrat por 40x38.

Estarellas—Gayá se deshicieron de Gomila I, que jugaba sólo, después de jugar las tres primeras decenas muy igualadas, por 40x32.

J. G. P. T. P.

Primera Categoría				
Beltrán — Montserrat	4	4	0	160
Gomila II — Martínez	4	3	1	157
Mairata — Liabrés	4	2	2	139
Ferrer — Vich	4	1	3	156
Puelles — Reynés	4	0	4	134
Segunda Categoría				
Estarellas — Gayá	3	3	0	120
Gomila I	3	2	1	112
Alberti — Flexas	3	1	2	105
Forteza — Ripoll	3	0	3	100

EMPRESAS P. A. I.
Cualquier duda que tengáis sobre la cuantía del Subsidio Familiar a pagar a vuestros trabajadores, podéis resolver la rápida y gratuitamente dirigiéndose por escrito o por teléfono a las Delegaciones del Instituto Nacional de Previsión.

TEATROS

LIRICO

"Los Gavilanes"

Una representación de "Los Gavilanes" como nunca habíamos visto y como probablemente no volveremos a presenciar, a menos que esta Compañía la repita, nos ofrecieron anoche en el Teatro Lírico: un conjunto admirable, en el que además de los primeros artistas, estuvieron magníficos los ceros y hasta la Orquesta, siendo la presentación suntuosa y espectacular.

En primer lugar, hay que mencionar a Pepita Embi, la admirable soprano que sin duda alguna puede aspirar a puestos más destacados del que podrá proporcionar la zarzuela. Bien claro lo demostró la ovación, vañosa y sincera de los espectadores de palcos y butacas a la que se unió el resto del público, que coronó el dúo de los dos tipos, en el que sentimos toda la emoción del arte de una gran soprano de ópera. En toda la obra, lo mismo cantando que hablando y aun callando, tuvo la atención del público despierta. Repitió todas sus composiciones musicales.

Con ella, compartió el éxito Luisita Solá, que a pesar de ser la tiple cómica hizo una deliciosa Rosaura.

Antonio Medio estuvo muy bien como cantante y como actor e igualmente, repitió sus romanzas después de grandes apausos. Sin embargo y con el cariño que tan notable artista nos merece, debemos señalarle el peligro que supone para su arte a tendencia al engojamiento, que además de representar un gran esfuerzo, disminuye notablemente sus facultades; la emisión de su voz no es lo franca que era cuando vino al Principal.

Fernando Heras tiene voz bonita, canta bien y repitió su canción de la flor. Es un buen tenor, al que quizá perjudica el abuso de los fados, que no se resuelve con la debida perfección; si cantara con más sobriedad, seguramente su valor artístico aumentaría.

La pareja cómica, Eadio Cuevas y José Campos, hicieron grandes cosas, prodigando las "morcillas". Todos ellos, con los demás, fueron aplaudidos, siendo merecedores de los honores de la escena el director de orquesta Maestro Saixá, que dió gran realce a la partitura con su batuta clara y enérgica.

El Profesor León en la Sala Astoria

DIO AYER SU PRIMERA SESION PUBLICA

Anoche en la "Sala Astoria" dió el Profesor León la primera exhibición pública de sus experimentos sobre sugestión, hipnotismo y transmisión de pensamiento.

Después de lo que dijimos sobre él y sus experimentos, en nuestro número de ayer, solo nos falta añadir que su trabajo gustó a la numerosa concurrencia congregada.

La atención de los espectadores estuvo, desde los primeros momentos, pendiente del interesante trabajo.

CREMAS A GRANTEL
café, vainilla, curacao, chartreusse, estomacal, menta, beneditine, etc., DE SUPERIOR CALIDAD, las encontrará en **BODEGA MALLORCA**

Lea Vd. todos los días CORREO DE MALLORCA

La compañía de comedias Martí-Pierrá en el Principal

El próximo viernes, día 21, a las 6:30 de la tarde, en el Teatro Principal tendrá lugar la presentación de la compañía de comedias de Amparo Martí y Paco Pierrá.

Se pondrá en escena la comedia en tres actos, original de Leandro Navarro "Una mujer elegante".

He aquí la lista de la compañía:

Actrices:
María Antonia Alcon; Carmen Caballero; Concha Farfán; Paquita Izquierdo; María A. Jiménez; Amparo Martí de Pierrá; Lolita Meléndez; Luisa Muñoz; Emma Picot y María L. Ponte.

Actores:
Gregorio Alonso; José Balaguer; Luis Cuesta; Julio Gorós; Tegui; Félix Marcos; Rubens Medel; Tito Medrano; Julio Miñuel; Paco Pierrá y Rodolfo Sincler.

El repertorio es el siguiente:

"Nidos sin pájaros", de Serafin y Joaquín A. Quintero.

"Una mujer elegante", de Leandro Navarro.

"La señorita Suspenso", de Tejedor y Muñoz Lorente.

"Juanita Torbellino", de Luis Mclero Massa.

"La otra honra", de Jacinto Benavente.

"¡Atrévete, Susana", de La dislao Fodor, T. Borrás y Revertz.

"El último Lord", Hugo Falena y Manuel Morcillo.

"Paulina se escapa", de Luis Fernández Ardavin.

"Aquella mujer...", de Rafael López de Haro.

"Solita ya no está sola", de Luis Tejedor y Muñoz Lorente.

"Mujeres modernas", de Margarita Robles.

"Mi hija será feliz", de Francisco Gil de Sola.

"Dora (La espía)", de Sardou y Francisco Anguita.

"La señorita está loca", de Felipe Sassone.

"Primero vivir", de Manuel Linares Rivas.

"La boda de Quintita Flores", de Hermanos Álvarez Quintero.

"La prueba del angel", de F. Serrano Anguita.

"He comprado una mujer", de Daniel España.

"Pasar por la vida", de Enrique Osete.

"Gran mundo" de Leandro Navarro.

CARTELERIA

TEATROS

LIRICO.— Compañía lírica de Eladio Cuevas, titular del Teatro Calderón de Madrid. — Tarde a las 6, "Alma de Dios" y "El Barbero de Sevilla"; noche a las 9:45, "La de la falda de Céforo".

ASTORIA.— Tarde a las 7 y noche a las 10: Actuación del Profesor León.

CIRCO

BALEAR.— Circo Corzana: 12 atracciones. — Tarde a las 4 y noche a las 9:45, dos grandes funciones.

CINES

ACTUALIDADES.— Desde las 3:30: Documental "Imágenes" y Noticiero "No-Do".

AVENIDA.— Desde las 3:30: "Prefero la secretaria" y "Unos segundos de vida" (2.ª jornada de "Los crímenes del fantasma").

BALEAR.— Desde las 3:30: "Compañero de mi vida" y complementos.

BORN.— Desde las 3:30: "Bambú" y complementos.

HISPANIA.— Desde las 3:30: "Bambú" y "Esmeralda la zingara".

METROPOL.— Desde las 3:30: "Aquella noche en Varsovia" y "Cuidado con ellas".

MODERNO.— Desde las 3:30: "Napoleón" y "Tarán en la ciudad muerta".

PRINCIPAL.— Desde las 4: "Tarán en la ciudad muerta" y "Napoleón".

PROTECTORA.— Desde las 3:30: "Prefero la secretaria" y "Unos segundos de vida" (2.ª jornada de "Los crímenes del fantasma").

Cines

ASTORIA y METROPOL

Próximo estreno de un film gigantesco, "Una nación en marcha"

Para unas fechas tan señaladas como son estas próximas fiestas Navideñas, las empresas de Sala Astoria y Cine Metropol, sin reparar en sacrificio alguno, han podido conseguir la exclusiva de estreno en Palma del gigantesco film "Una nación en marcha", considerada como el film cumbre en su género y cuya grandiosidad superará a todo lo visto hasta aquí.

Película parecida en intento y contenido a "Unión Pacífico" que tan grandioso éxito obtuvo; aporta una emoción y una visualidad espectacular sin precedentes, aún en películas que si bien similares cauces.

Se trata de un romance de proporciones sin límites, complicado con una historia de amor de vivísimo interés y múltiples escenas de conjunto de enorme fuerza dramática y espectacular.

Figuras principales de "Una nación en marcha" son Joel Mac Creá o sea el intérprete de "Unión Pacífico" y Frances Dee, una gentilísima artista que presta a su papel toda su ternura y feminidad requeridas.

"Una nación en marcha" será estrenada con toda solemnidad en las funciones del próximo miércoles.

La infantería y la bomba atómica

(Viene de la 8.ª página)

tor? Siento desilusionaros si pensáis así. No se emplearon por su escasa eficacia como arma de guerra.

Volviendo a la bomba atómica ignoramos sus posibilidades y sus servidumbres. Dicen que Rusia ha encontrado la defensa eficaz. Parece que ciertos rayos son capaces de hacerla explotar antes de haber sido arrojada. Un técnico norteamericano que ha visitado Hiroshima, Alexander Seversky, ha dicho en la prensa, que en una ciudad europea o americana, la bomba atómica no hubiera producido los mismos efectos por la diferente manera de estar construidas nuestras ciudades, y que la mayoría de las muertes fueron ocasionadas por los fuegos secundarios producidos y el pánico de la población; afirma que una bomba atómica arrojada sobre Chicago, no produciría mayores efectos que otra explosiva de 20 mil kilos, de las que se han arrojado a centenares sobre las poblaciones europeas.

Si los Estados Unidos, el único país que ha fabricado y conoce los efectos de la bomba atómica, hubiera decidido al terminar el conflicto disolver su ejército podríamos pensar que una verdadera revolución en el Arte de la Guerra, se había producido. Pero cuando vemos al Congreso de este país que hasta la fecha sólo tuvo un pequeño

ejército profesional y voluntario estudiar una ley que obligue a la instrucción militar a todos sus ciudadanos, no es aventurado opinar que ha aparecido una nueva arma de guerra, pero nada más.

Es decir, que la infantería tiene un nuevo enemigo de que guardarse. Y que si cuando los cañones arrojaban pelotas de piedra podían marchar al combate los infantes codo con codo, y desde el momento que esos proyectiles fueron explosivos debió diseminarse más, y otra vez más cuando la aviación la atacó con sus bombas, ahora tiene que contar con una nueva, cuyo radio de acción alcanza hasta la decena de kilómetros. (Que ahora las vidas humanas serán segadas a mayor velocidad, que las ciudades serán destruidas como construcciones de naipes, que la vida de una nación puede quedar paralizada en un espacio de horas, y que el infante necesita mayor temple de espíritu, mayor valor, mayor resistencia, para hacer frente entre tanta ruina y desolación, al enemigo que después de tratar de destruir la Patria quiere dominar su sagrado suelo.

(Prohibida la reproducción)

Gabriela Mistral

(Viene de la página anterior)

días. En cualquier caso, ella sabe amar tan encaces fulgores con la más auténtica legitimidad de grandiosa o delicada inspiración. El maíz o la cordillera andina el disco sagrado del sol, los grandes mitos de la flora o la astrología precolombina son exaltados en acentos inolvidables. Como cuando canta al Sol: "A tu llama fié a los mios, en parva de ascuas acostados; con un tendal de salamandras duermen y sueñan sus cuerpos santos."

O caminan contra el crepúsculo, encendidos como rotamos, azafranes contra el poniente, medio Adanes, medio topacios."

Y luego: "¡Como el maguey, como la Yuca,

como el cántaro del peruano, como la jicara de Uruápan, como la quena de mil años, a ti me vuelvo, a ti me entrego.

en ti me abro, en ti me baño! Tómame como los tomaste, el poro al poro, el gajo al gajo, y ponme entre ellos a vivir, pasmada dentro de tu pasmo"

Gabriela Mistral, poeta de Chile, de la lengua y del mundo hispánico, de la naturaleza americana, poeta profundo y universal.

(Prohibida la reproducción)

¡¡ NAVIDADES !!

Los mejores VINOS, CREMAS y LICORES, a granel y embotellados, los encontrará en la **BODEGA MALLORCA**

Inspección Provincial de Estudios Primarios

AVISO

La Dirección General de Enseñanza Primaria comunica telegráficamente a esta Inspección que, de orden del Excmo. señor ministro, se recuerda a todos los funcionarios dependientes de dicha Dirección general la obligación de no cumplimentar ninguna orden relativa al funcionamiento de las Escuelas ni al régimen interior de las mismas que no haya emanado de autoridades del ministerio de Educación.

Lo que hace público esta Inspección para conocimiento de todos los señores maestros de la provincia y para su más exacto cumplimiento.

Palma, a 15 de diciembre de 1945.

El Inspector Jefe, Jaime Bibiloni

CHAMPAN "NOYA"

(La cumbre de la calidad!!)

◆ BORN ◆

MIÉRCOLES

ACONTECIMIENTO SENSACIONAL ESTRENO EN ESPAÑA

UN FILM EMOCIONANTE DE AMOR E INTRIGA

Ularqui films
JOAN BLONDELL JOHN WAYNE

DAMA POR UNA NOCHE

DIRECTOR LEIGH JASON

ASOMBROSA HISTORIA DE UN PACTO EXTRAÑO LA RANCIA ARISTOCRACIA DEL SUR FRENTE A LOS PINTOESCOS VIVIDORES QUE CURSAN EL MISSISSIPI

Día 26: El máximo acontecimiento

Noche en el alma

con Hedy Lamarr - George Brent - Paul Lukas

Un film RKO RADIO 1945

COMENTARIOS

La economía del tiempo

El tiempo corre casi siempre mas aprisa que la voluntad que erra. A pocos minutos sobrevien, y a muchos minutos, horas y minutos. Pasa tiempo al buen estudiante, para estudiar, y aun al malo para aprender a fin de curso lo que no aprendió cuando debia. Pasa tiempo al hombre de negocios para concluir los suyos y emprender otros. Pasa tiempo, oramariamente, a cuantos de su profesion viven.

No existen milionarios de tiempo. Se desearia en ocasiones que la mañana no acabase hasta las cuatro de la tarde, que la noche no viniera tan luego, que la jornada tuviera veinticuatro horas. En nuestra profesion, especialmente, el tiempo es un grano que nos exige el rendimiento de cada hora y de cada dia.

El que sabe administrar sus horas, sin embargo, las aprovecha. Aprovechar el tiempo es un arte que no está al alcance de todos. Hay quien no tiene tiempo para nada, segun dice, aunque tal vez huelga demasado. Hay quien tiene de cuando en cuando una hora para el reposo, aunque acaso trabaja incansablemente. Aquel es el dueño del tiempo; éste, señor de las horas que pasan. Pues si se vive ordenadamente, como ha dicho alguien, todos los dias del año son domingos.

A pesar del plan y de la distraccion del tiempo, que a cada hora nos señala su labor y a cada minuto su trabajo, surge, con todo, no pocas veces, el que nacer impensado que muere y frustra aquellos y altera un bien macurado proyecto. Y hay que renunciar entonces al breve descanso que se pensaba tomar, al paseo que se pensaba dar.

Una visita trunca frecuentemente la jornada. Quienes tienen oficinas y despachos abiertos al publico reciben numerosas visitas, muchas de las cuales no les interesan. Por esto, para prevenirse contra enojosos visitantes, el mundo de los negocios pone en practica un recurso que, por usado, ha perdido gran parte de su primitiva eficacia: "Sea breves; nuestros minutos son tan preciosos como los nuestros". "Se suplica que una vez terminado el negocio, sigan su camino", dicen los carteles que suelen colocarse en despachos y oficinas a fin de frenar la locuacidad de quienes allá acuden y hablan sin tregua ni reposo.

Estos carteles son una admonición contra el visitante que molesta y fastidia. La fórmula es, ciertamente, un poco seca; pero se trata de un caso de legítima defensa contra el que intenta arrebatar al hombre contemporáneo un bien tan precioso como el tiempo que se va para no volver.

Es que la oficina se considera por muchos como un territorio "nullius", al alcance, disposición y dominio del primer visitante. Nadie suele ir al domicilio privado sino en visita de cumplido o de amistad, y cuando se trata de negocios, sin ser llamado, previamente, sin anunciarse de antemano mediante una tarjeta, sin que preceda un recado de atención. En cambio al despacho acuden sin previo aviso el agente de seguros, el comisionista de máquinas de escribir, el vendedor de plumas estilográficas, el representante de los mas diversos productos.

Y quíerese o no, es forzoso orles con atención durante el tiempo preciso. Para esto se idearon esos carteles que suplían la brevedad, ya que hay unos minutos que, en efecto, son tan preciosos para el que habla como para el que escucha, y a veces más para este que para aquel. Si bien el cartel no siempre surte el efecto deseado y no hay más remedio que tener paciencia. C.

La infantería y la bomba atómica

Esta no se ha experimentado suficientemente para poder crear una doctrina sobre su empleo

Si los EE. UU. hubieran decidido disolver su ejército, podríamos pensar que una verdadera revolución en el arte de la guerra se hubiera producido

por J. SANTIAGO MATEO MARCOS

En los últimos cien años, desde que los adelantos industriales iniciaron la era que en tiempos se llamó enfáticamente "del progreso", la ciencia al servicio de la guerra consiguió durante el desarrollo de los conflictos bélicos avances gigantescos en las armas conocidas y dió a luz nuevos y más mortíferos ingenios de destrucción.

Por regla general, las pruebas en el campo de batalla de las armas nuevas —incompletas siempre en los laboratorios y polígonos de experiencias— han sido siempre lo suficientemente eficaces para que, si no todos los ejércitos bengerantes, alguno de ellos, por lo menos, sacase las conclusiones pertinentes para asegurar su empleo perfeccionado en el mismo conflicto o en el siguiente.

Tal ocurrió con la ametralladora. Empleada en la guerra francoprusiana de 1870 en su forma más rudimentaria, en la rusajaponesa de 1905 era un arma eficaz que imprimió su característica peculiar de guerra de trincheras, a la primera mundial de 1914-18 poniendo en crisis el arte de la guerra por no haberse encontrado a tiempo el antídoto eficaz para dominar su extraordinaria capacidad de fuego. Este antídoto, el carro de combate, fué encontrado en realidad durante ella, pero su perfección mecánica no permitió a todos los ejércitos que combatían, ni siquiera al inglés que le había inventado, darse cuenta de su verdadero valor. Terminada la guerra, las voces de algunos militares como el General inglés Fuller, que en sus libros sobre la guerra mecanizada sentaba principios excelentes a para la guerra futura, fueron voces clamando en el desierto, y sólo encontraron eco al otro lado del Rin, donde el Estado Mayor alemán creó un ejército de carros para la guerra relampago que asombró al mundo en los años 1939 y 1940.

En todos estos casos que relatamos (y en el de la artillería de gran potencia y los gases de que hacemos gracia al lector) hubo pruebas repetidas y concluyentes de los nuevos ingenios y por las circunstancias de la guerra fueron conocidas por todos los beligerantes. Por el contrario, en esta segunda guerra mundial que acaba de terminar la más reciente arma entre to-

das, la más terrible, la bomba atómica, sólo ha sido empleada en dos ocasiones y apenas si se tienen noticias ni de sus efectos ni de sus posibilidades.

Sabemos que dos ciudades japonesas Hiroshima y Nagasaki fueron totalmente destruidas por la acción de estos artefactos, y que el Japón se rindió incondicionalmente a las pocas horas de la última explosión. De estos datos podrían sacarse conclusiones precipitadas y erróneas. Puede decirse, si con una bomba se destruye una ciudad, no hay más que arrojar un cierto número de ellas y una nación quedaría destruida; la guerra estaría ganada indudablemente. Por consiguiente, sobran los ejércitos tales como hoy están organizados; el hombre con su fusil, el tradicional combatiente de tierra, el infante ha pasado a la historia, desde ahora no habrá más que "bombarderos y contra bombarderos atómicos".

Pero la cuestión no es tan simple. En primer lugar los mismos o muy parecidos efectos que en Hiroshima causó una bomba atómica, han sido producidos por los bombardeos repetidos con explosivos corrientes, en otras ciudades europeas; Coventry en Inglaterra, Hamburgo en Alemania, entre las que recordamos de momento. Si en el caso de la bomba atómica el Japón se rindió sin condiciones, la ven-

dición no debe atribuirse a este único hecho, el golpe final y decisivo estaba preparado y era muy difícil de parar.

La bomba atómica no se ha experimentado suficientemente para poder crear una doctrina sobre su empleo. Las fantasías que corren alrededor de ella no tienen base. Pudiera ocurrir acaso con ella (decimos pudiera, no queremos sentar conclusiones) como con los gases asfixiantes. Cuando aquéllos no habían salido del campo experimental su poder parecía terrorífico. Imagínase una nube de un gas asfixiante más pesado que el aire, y que llevado por el viento, se arrastra sobre la tierra; mesetas, cerros, valles, hondonadas, son cubiertas por él. ¿Hay algo más terrorífico? La vida animal y en ocasiones hasta la vegetal quedaría extinguida por donde esta nube pasase. Los ejércitos, los pueblos, desaparecerían del mundo de los vivos en poco tiempo; todo sería cuestión de lanzar más o menos gas. Y cuando llegó a emplearse por primera vez, el ejército alemán que lo utilizó, consiguió conquistar unos kilómetros cuadrados de trincheras enemigas; nada más. En la segunda guerra mundial los gases no fueron empleados. ¿Por humanidad? ¿Porque aterraba su enorme poder destruc-

(Continúa en la 7.ª página)

Campaña de caridad

por Antonio-Carlos Vidal Isern

Próximamente las Fiestas Navideñas, con la cristiana evocación de los principios de nuestra era, iniciada con el asombroso nacimiento del Niño-Dios en la cueva de Belén; en estos días inmediatamente anteriores a la conmemoración del fausto acontecimiento, plenos de euforia, animada por razones ancestrales en el ánimo de todo el mundo, las Autoridades religiosas de toda España han dejado oír su voz en demanda de auxilio para los desamparados, que por desgracia son muchos en todo el orbe, después de la sangrienta tragedia con que la humanidad fué castigada al transgredir una vez más los buenos principios de "paz en la tierra entre los hombres de buena voluntad".

Mallorca, por boca de su venerable Arzobispo-Obispo se apresura también a llevar pan y amor al necesitado y todas las parroquias han servido de fiel portavoz al amplio llamamiento, con la de Santa Cruz a la cabeza, en vibrantes y convincentes razones de su Económico, el buen orador sagrado Sr. Garau.

La Autoridad civil, también se ha preocupado de confeccionar una lista con nombres de familias necesitadas, facilitados por las entidades benéficas de la provincia; a fin de que los más humildes puedan gozar estas Navidades de unos días de paz y bienandanza, de acuerdo con los preceptos evangélicos que nunca se debieran olvidar.

Todo ello es muy apreciable y debe hacerse correr la noticia a los cuatro vientos para que todos se den perfecta cuenta de lo que significa para el verdaderamente menesteroso un poco de caridad bien entendida, por parte de sus semejantes, que en estos días tan emotivos vuelcan sobre sus mesas, en legítima e

intima satisfacción, todo un muestrario alegre y pantagruélico; pero con olvido muchas veces del que carece hasta de un pedazo de pan que llevarse a la boca.

No pueden aliviarse en verdad todas las necesidades y serán pocos seguramente los que dejen de pensar que hay millones de seres que, por el fatalismo de la guerra, se verán privados de lo más indispensable. A este efecto ya ha cumplido el Gobierno su misión con el ofrecimiento —ya aceptado— de albergar durante este invierno a 50.000 niños extranjeros.

Pero en nuestro propio país, dentro de la misma región, existen también muchos hermanos nuestros que es necesario que reciban un óbolo lo más amplio y generoso, según la disponibilidad de cada cual.

La "Caja de Ahorros y Monte de Piedad" ha cumplido una vez más su misión, pues su Junta de Gobierno acaba de hacer público que también este año se autoriza el desempeño gratuito de mantas y prendas de abrigo, para que la crudeza del invierno no alcance con sus riesgos a los que, para atender a otros imprescindibles menesteres, tuvieron que empeñarlas.

Y, por último, es de notar que la disposición dictada desde el Ministerio de Trabajo, relativa al aguinaldo del trabajador, alcanza a todos los que cobran un sueldo o jornal; dando con ello una prueba el Estado de que conoce las angustias actuales, que pueden considerarse llevaderas en comparación con las de tantos desgraciados alen de las fronteras y sin la esperanza inmediata del lenitivo que ahora traerá a nuestro país la campaña de caridad que se ha iniciado.

CASOS Y COSAS

Dos excepciones

Dos acontecimientos inusitados coinciden estos días en la actualidad mallorquina: un premio gordo de la Lotería Nacional para unos señores que bien callado se lo tienen y un excelentemente presentado "género chico" zarzuelero score un popular escenario. Ni lo uno ni lo otro es fruto que se da muy a menudo por este mediterráneo país. La suerte no se precipita demasiado de que seamos los mallorquines sus buscadores empedernidos por todos los caminos; y los montadores de espectáculos líricos parecen tener lamentablemente olvidado lo bueno y el buen gusto, que, por desgracia, no es siempre el de la mayoría de "respetables" que pueblan los patios de butacas y alrededores.

Estamos, pues, ante dos pimpantes excepciones, que bien agradecemos: aunque no hayamos sabido averiguar quienes son los afortunados poseedores de las papeletas favorecidas con ese puñado de miles de duros; y pese a que, cuando la traída y llevada cuesta de enero comience a dejarse sentir, las huestes de Eladio Cuevas nos dejarán otra vez en la más cinematógrafa de las soledades.

Ello no obstante, dispensemos a los excepcionales visitantes la cariñosa acogida que merecen. Sean para el pequeño "gordo" que la Lotería nos depará nuestros votos de que el último y auténtico "gordo" del año, el que el próximo sábado verá la luz, venga a disfrutar la de nuestra luminosa ciudad, siguiendo la moda lo mismo que cualquier pareja de recién casados, y haga la felicidad de nuestras arcas... que bien lo necesitan. Y a los "dignificadores de la zarzuela" — como diría quien nosotros sabemos y nos llamamos — les deseamos que su ejemplo tenga imitadores, que a fin de cuentas la gente sabe muy mucho cuando es que no se le sirve gato por liebre.—AVESPA.

Importante parcelación de fincas en Extremadura

Son en total 143 fincas de las cuales se ha posesionado el I. N. de C.

Badajoz. — Han sido firmadas las escrituras de compraventa de las fincas del conde de la Puebla del Maestre, en el término de Valencia del Ventoso. Son en total cuarenta y tres fincas, de las cuales ha tomado posesión la Delegación Regional del Instituto Nacional de Colonización.

En el Ayuntamiento de aquella localidad fueron reunidos los beneficiarios de las parcelas; a quienes se les explicó su nueva situación y las facilidades que les da el Instituto. Los beneficios alcanzan a 500 vecinos.

Con esta adquisición se ha dado importante paso en el proyecto del Instituto Nacional de Colonización de resolver a fondo el principal problema que tradicionalmente aqueja a Extremadura. Ya han sido adquiridas y parceladas importantes fincas en más de diez puntos de esta provincia.

CIFRA

Negociaciones entre Inglaterra y Siam

Para concluir el estado de guerra que todavía existe entre ellas

Londres. — El comentarista oficial británico reveló ayer que se llevan a cabo negociaciones en Singapur, entre la delegación siamesa y el consejero político del almirante Montbatten, para concluir de forma oficial el estado de guerra que todavía existe entre la Gran Bretaña y Siam.

Las negociaciones comenzaron hace varias semanas en Kandy donde se encuentra el estado mayor aliado del sureste de Asia.

EFE